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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Север Красноярского края войдет в Арктическую зону России 
В марте 2013 г. Правительство России внесет в Государственную Думу проект 

федерального закона «Об Арктической зоне РФ». Согласно законопроекту в Арктическую зону 
от Красноярского края войдут Таймыр и Туруханский район, города Норильск и Игарка. 

 Об этом сообщил председатель объединения работодателей «Северные 
промышленники и предприниматели» Александр Матвейчук после визита делегации 
предпринимателей Севера Красноярского края в Москву. В состав делегации также вошли 
депутат Норильского городского Совета депутатов, руководитель исполкома Норильского 
отделения Партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ» Александр Пестряков и заместитель председателя 
объединения, к.э.н, профессор РАЕ Александр Федотовских. В настоящее время в Совете 
Федерации и в Государственной Думе РФ идут предварительные совещания по 
долгожданному законопроекту. 

 Ожидается, что после принятия закона самый большой город Севера России — 
Норильск — станет одним из центров освоения Севера и форпостом Арктической зоны. 
Север Красноярского края станет инвестиционно-привлекательным регионом, в котором 
будут реализованы масштабные проекты по продаже ледниковых вод, добыче полезных 
ископаемых, экстремальному туризму, а также инфраструктурные проекты. 

 Идея нового закона была предложена еще в 1998 г. Комитетом Совета Федерации по 
делам Севера, но с ликвидацией последнего в 1999 г. работа над документом застопорилась. 
Нынешняя редакция Закона разработана в 2012 г. в рамках госпрограммы «Экономическое и 
социальное развитие Арктической зоны РФ на 2012–2020 гг.» Советом по изучению 
производительных сил (СОПС) Минэкономразвития России и Российской Академией Наук, 
сообщает пресс-служба ТОР «СПП». 

НИА 
 

Рост преступности зарегистрирован на Таймыре 
Количество преступлений, зарегистрированных на Таймыре в прошлом году, превысило 

показатель 2011 года. Об этом сообщили в районном управлении общественных связей в 
четверг. Увеличилось количество преступлений, совершенных в общественных местах и на 
улицах.Вместе с тем сохраняется динамика снижения тяжких и особо тяжких преступлений.  

 Общая раскрываемость преступлений составляет 70% (тяжких и особо тяжких – 87%), 
что значительно выше среднекраевых показателей.  

 В отчетном периоде выявлено 11 преступлений, связанных с незаконным оборотом 
наркотиков, на 83% больше, чем в 2011 году, пресечена деятельность трех наркоритонов. 

 Для оценки деятельности полиции в ноябре прошлого года было проведено 
анкетирование жителей района. Из более чем трехсот опрошенных 59% считают, что за 
последний год качество работы районной полиции изменилось в лучшую сторону. 87% 
респондентов оценили работу стражей порядка на "удовлетворительно". 

"Таймырский Телеграф" 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 

В Уставе Дудинки появились новые нормы 
29 января депутаты Дудинского городского Совета открыли одиннадцатую сессию, 

рассмотрев семь вопросов повестки дня. В целях приведения в соответствие с 
действующими нормами федерального законодательств парламентарии внесли изменения в 
Устав Дудинки. В частности, пункт, регулирующий обеспечение нуждающихся в жилых 
помещениях малоимущих граждан жилыми помещениями, дополнен таким полномочием как 
осуществление муниципального жилищного контроля. Признан утратившим силу пункт, 
предусматривающий пособия и компенсации депутатам при досрочном прекращении 
полномочий. В соответствии с проектом, к правам органов местного самоуправления города 
Дудинки на решение вопросов, не отнесенных к вопросам местного значения, отнесено 
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оказание поддержки общественным объединениям инвалидов. Единой датой 
муниципальных выборов установлено второе воскресенье сентября (ранее – второе 
воскресенье октября). 

"Таймырский Телеграф" 
 

В Дудинке установлен новый размер платы за содержание жилья 
В рамках первого заседания одиннадцатой сессии Горсовета депутаты рассмотрели 

вопрос об установлении размера платы за содержание и ремонт жилого помещения в городе 
Дудинке. В соответствии с требованиями Жилищного Кодекса органы местного 
самоуправления обязаны определить размер платы за ремонт и содержание жилья в 
многоквартирных домах как для нанимателей, так и для собственников квартир, которые не 
установили величину такой платы самостоятельно.  

Размер платы за квадратный метр общей площади жилого помещения по группам 
домов увеличился по сравнению с 2012 годом на 8,5%, что практически в два раза ниже, чем 
в тарифах, предложенных управляющей компанией. В утверждённых Городским Советом 
расчётах учтена инфляционная составляющая. Показатель инфляции в размере 5,5% 
установлен Федеральным законом «О федеральном бюджете на 2012 год и на плановый 
период 2013 и 2014 годов». Остальные 3% составляют затраты на повышение заработной 
платы работникам ОАО «Таймырбыт» и на техническое обслуживание общедомовых 
приборов учёта. Изменения вступят в силу с 1 февраля текущего года. 

"Таймырский Телеграф" 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 

Олег Курилов: работа по профилактике пожаров должна быть системной 
Главе города Олегу Курилову доложили о проделанной работе по предупреждению 

пожаров. В ходе общегородской планерки Глава Норильска поставил задачу руководителям 
городских служб и управлений администрации максимально усилить профилактику 
возникновения пожаров. 

В настоящее время, управляющие компании города размещают информацию о 
соблюдении мер пожарной безопасности и о правилах эксплуатации бытовых 
электроприборов на обратной стороне платежных поручений, в лифтовых кабинах и местах 
скопления людей. 

В городских школах проходят внеплановые тренировки по отработке порядка эвакуации 
в случае возникновения пожара, проводятся «родительские собрания» и «классные часы», 
дополнительные занятия по правилам поведения при пожаре и недопустимости игры с огнем. 

Специалисты Администрации Норильска совместно с участковыми Отдела МВД по 
городу проводят рейды по выявлению «неблагополучных семей», в которых родители ведут 
асоциальный образ жизни, и дети остаются без присмотра. 

Подводя итоги совещания, Глава города Олег Курилов подчеркнул, что работа по 
профилактике пожаров будет эффективна только в том случае, если обретет системный 
характер. 

«Норильск» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

ГМК показала скромный рост производства в 2012 году  
«Норильский никель» отчитался о росте производства никеля в 2012 году на 2%, до 300 

тыс. т. Скромную прибавку обеспечили австралийские и африканские предприятия компании, 
тогда как две главные производственные единицы — Заполярный филиал и Кольская ГМК — 
показали снижение производства никеля на 2%, до 233,6 тыс т. 

Как следует из сообщения «Норникеля», производство никеля суммарно по всей группе 
увеличилось в 2012 году на 2%, до 300 тыс. т, в то время как объем выпуска меди упал на 4%, 
до 364 тыс. т, палладия — на 3%, до 2,73 млн унций, а платины — на 2%, до 683 тыс. унций. 
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При этом в четвертом квартале (по сравнению с третьим кварталом) наблюдалось 
значительное снижение выпуска платины, меди и палладия. Так, производство палладия в 
октябре—декабре 2012 год сократилось на 7%, до 655 тыс. унций, платины — на 11%, до 156 
тыс. унций, а меди — на 6%, до 90 тыс. т. Олег Петропавловский из БКС считает, что такая 
динамика может свидетельствовать об истощении действующих месторождений. «Не 
исключено, что компания примет решение о скором вводе в эксплуатацию Масловского 
месторождения», — полагает аналитик. 

Российский дивизион ГМК в прошлом году продемонстрировал снижение. Так, в 
Заполярном филиале и Кольской ГМК производство никеля сократилось на 2%, до 234 тыс. т, 
меди — на 3%, до 352 тыс. т, палладия — на 3%, до 2,62 тыс. унций, платины — на 2%, до 
660 тыс. унций. Вадим Астапович из «ВТБ Капитала» считает, что незначительное 
сокращение производства на российских предприятиях ГМК связано со снижением 
содержания никеля в руде. 

Снижение производства в России и Финляндии (Norilsk Nickel Finland снизила выпуск 
никеля на 6%, до 45,5 тыс. т) было компенсировано почти пятикратным ростом (на 413%) в 
Австралии, до 9 тыс. т. 

В компании отмечают, что производственные результаты соответствуют плановым. 
Вадим Астапович подчеркнул, что результаты ГМК за 2012 год отвечают ожиданиям, а 
финансовые итоги прошлого года хоть и будут ниже показателей 2011 года, но в целом не 
станут сюрпризом в связи с падением мировых цен на металлы. Согласно его прогнозу, 
выручка по итогам 2012 года составит 11,8 млрд долл., EBITDA — 5,1 млрд долл., а чистая 
прибыль — 3 млрд долл. В 2011 году выручка «Норникеля» составила 14,12 млрд долл., 
EBITDA — 7,3 млрд долл., а чистая прибыль — 3, 6 млрд долл. 

Согласно прогнозу «Норникеля», в 2013 году российские предприятия сохранят 
производство на уровне прошлого года. На предприятиях в Австралии, Ботсване, ЮАР и 
Финляндии, как ожидается, будет произведено примерно 45—50 тыс. т никеля против 66 тыс. 
т в 2012 году. Олег Петропавловский полагает, что снижение объемов производства на 
зарубежных активах может быть связано либо с возможной продажей австралийских 
предприятий, либо со снижением загрузки мощностей из-за рыночной конъюнктуры. «Однако, 
на мой взгляд, первый вариант развития событий весьма вероятен», — говорит аналитик. 

РБК daily 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Депутаты Эвенкии просят создать краевую комиссию для разработки особого статуса 
территории 

Депутаты Эвенкии попросят губернатора создать краевую комиссию по разработке 
закона об особом статусе района, сообщили в пресс-службе администрации ЭМР. Напомним, 
еще в апреле прошлого года местные парламентарии предложили разработать предложения 
в законопроект Красноярского края об особом статусе Эвенкии. Такую инициативу они 
объясняли тем, что 7 лет назад, когда Эвенкия перестала быть субъектом РФ и вошла в 
состав объединенного Красноярского края, она лишилась некоторых преимуществ. 

Накануне, в рамках работы XIII сессии Эвенкийского райсовета состоялось заседание 
временной комиссии по разработке особого статуса под председательством депутата 
Александра Агеева. Как оказалось, никаких подвижек в принятии закона так и не произошло, в 
связи с этим депутаты райсовета решили выйти с обращением к губернатору региона Льву 
Кузнецову и председателю Законодательного Собрания Красноярского края Александру Уссу 
о создании совместной комиссии для изучения этого вопроса и «выработки предложений по 
корректировке структуры власти района, приведению ее в состояние, которое наилучшим 
образом обеспечивало бы выполнение стоящих перед ней задач». В состав этой краевой 
комиссии депутаты района предлагают включить: председателя временной комиссии по 
разработке особого статуса Эвенкийского райсовета Александра Агеева, заместителя 
председателя Эвенкийского райсовета Артура Гаюльского и нового главу администрации 
ЭМР Андрея Черкасова. 
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«После создания объединенного субъекта РФ произошло значительное 
отдаление уровня принятия решений от непосредственных нужд и потребностей граждан. 
Особенно это коснулось коренных малочисленных народов Севера и „старожильческого“ 
населения, проживающих в поселениях, расположенных в сотнях километров друг от друга и 
связанных с районным центром только вертолетным транспортом, — говорится в обращении. 
— Назрел вопрос о внесении изменений в систему управления административно-
территориальных единиц с особым статусом». 

«Лаборатория новостей» 
 
В 2012 году рождаемость в Красноярском крае увеличилась на 10%  

Красноярское региональное отделение Фонда социального страхования РФ сообщает, 
что за 2012 год в Красноярском крае в системе родовых сертификатов родилось 38860 детей 
— это на 10 % больше, чем в 2011 году. В результате край вышел на первое место по уровню 
рождаемости в Сибирском Федеральном округе. По словам Татьяны Жабиной, пресс-
секретаря Красноярского регионального отделения Фонда социального страхования РФ, 
мальчики по-прежнему впереди — их родилось 20074, тогда как девочек 18786. По сравнению 
с 2011 годом родилось больше двоен — 364 и троен — 5. Первенцев в семье родилось 22264; 
11547 малышей стали вторыми детьми в семье, 3338 — третьими, 1337 — четвертым и 
более. Средний возраст красноярской мамочки составляет 27 лет, средний рост 
новорожденного 52,35 см, вес — 3,33 кг. 

 Красноярское региональное отделение Фонда социального страхования РФ 
перечислило медицинским учреждениям за услуги, оказанные в 2012 году женщинам в 
период беременности и родов, а также по диспансерному наблюдению ребенка в течение 
первого года жизни, 389,7 млн рублей. Из них 108,1 млн руб. — оплата 36019 талонов № 1 
женским консультациям, 230,9 млн руб. — оплата детским поликлиникам 38486 талонов № 2 
родильным домам, 26,8 млн руб. — оплата 26554 талонов № 3-1 (первые полгода 
диспансерного наблюдения) и 23,9 млн руб. — оплата 23801 талона № 3-2 (вторые полгода 
диспансерного наблюдения). 

 Всего по программе родовых сертификатов в 2012 году работало 85 медицинских 
учреждений. Лидером по количеству новорожденных в Красноярске в 2012 году стал МБУЗ 
«Родильный дом № 5», где родилось 5494 ребенка; за ним следуют Краевой Перинатальный 
центр — там на свет появилось 3047 малышей — и МБУЗ «Родильный дом № 1» — 2908 
новорожденных. В крае больше всего детей родилось в Ачинском родильном доме — 2820, 
сообщает пресс-служба Красноярского регионального отделения Фонда социального 
страхования. 

НИА 
 

Младенческая смертность в Красноярском крае выросла 
Число детей, умерших в возрасте до 1 года, увеличилось в 2012 году в Красноярском 

крае на 13% по сравнению с 2011 годом. Такие цифры приводит Росстат, не уточняя, что 
этому стало причиной.  

По данным Росстата, Красноярский край находится на 32 строке рейтинга младенческой 
смертности в России. На каждую тысячу новорожденных число смертей младенцев 
увеличилось за год с 7 до 9 человек. В Сибирском федеральном округе Красноярский край 
обгоняют по негативному показателю такие регионы как Омская область, Алтайский край и 
Хакасия. 

Как рассказала ИА «Пресс-Лайн» консультант отдела оказания помощи женщинам и 
детям Министерства здравоохранения Красноярского края Ольга Ярусова, причина 
увеличения показателя младенческой смертности в том, что с 1 января 2012 года 
постановлением правительства России утверждена регистрация рождения ребенка весом 500 
граммов с первых суток. Ранее новорожденные с такой низкой массой тела регистрировались 
только после того, как проживут семь полных суток. 

…Отметим, что не только объективные медицинские причины ухудшили краевой 
показатель смертности детей до года. По словам пресс-секретаря СК РФ по Красноярскому 
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краю Ольги Дегидь, сотрудники следственных органов достаточно много в 2012 году 
сталкивались с преступлениями неосторожного и халатного обращения матерей с 
младенцами, приводившими к летальному исходу. Одно из самых распространенных 
преступлений — удушение младенца во сне, когда мать по неосторожности придавливает 
ребенка весом или перекрывает доступ воздуха к дыхательным путям. При этом Дегидь 
отмечает, что такого рода преступления не носят повальный, массовый характер и скорее 
относятся к классу случайностей. 

Кроме того, как рассказал начальник отдела пропаганды ГИБДД Красноярского края 
Алексей Корешников, на дорогах края в 2012 году погибло 23 ребенка разных возрастов. 
«Смертность детей до 1 года на дорогах, как правило, обусловлена невыполнением мер 
безопасности водителем транспортного средства. Наша служба ежедневно убеждает 
водителей с детьми в том, что детское кресло должно быть неотъемлемой частью 
автомобиля», — напомнил он. 

ИА Пресс-Лайн  
 

В крае увеличилось число вакантных рабочих мест 
 2012 года численность работников, которых требуется принять на вакантные рабочие 

места, составила 9791 человек (на конец декабря 2011 года — 8108 человек). 
 На конец декабря 2012 года наибольшее количество вакантных рабочих мест 

отмечалось в организациях транспорта и связи — 2953 человека, обрабатывающих 
производств — 2183 человека, в организациях, занимающихся распределением 
электроэнергии, газа и воды — 1351 человек. 

 Увеличение количества вакантных рабочих мест наблюдалось в организациях торговли 
— в 2,1 раза, обрабатывающих производств — на 39,1 процента, транспорта и связи — на 18 
процентов, в организациях, занимающихся строительством — на 16,4 процента. 

 По сведениям обследуемых организаций сокращение вакантных рабочих мест 
наблюдалось в организациях, занимающихся добычей полезных ископаемых, и в 
организациях, занимающихся лесозаготовками, на 24 процента и на 40 процентов 
соответственно, сообщает Красноярскстат. 

НИА 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Путин обеспокоен спадом экономики 
Возврат к предкризисной модели роста невозможен, заявил президент России Владимир 

Путин на расширенном заседании правительства. Глава государства отметил, что в условиях 
мирового спада кабинет министров должен предпринимать меры для опережающего роста. 

По словам российского лидера, на протяжении двух последних кварталов наблюдается 
замедление отечественной экономики. "Так, темпы роста промпроизводства упали ниже 2% в 
годовом выражении. Одновременно снизился приток инвестиций в основной капитал", – 
перечислил Путин. "Вызывает беспокойство рост процентных ставок, причем до уровня 
существенно выше инфляции, что неизбежно сказывается на кредитовании экономики и 
граждан", – цитирует президента "ИТАР-ТАСС".  

Глава государства отметил, что правительство должно также иметь в виду долгосрочные 
вызовы – прежде всего демографические. "Это ожидаемое в ближайшие годы сокращение 
числа граждан трудоспособного возраста до одного миллиона в год и, напротив, увеличение 
числа неработающих граждан на одного работающего", – уточнил Путин, добавив, что 
ситуация осложняется дефицитом квалифицированных кадров. 

Президент подчеркнул, что в этих условиях правительство должно иметь четкое 
представление, как достигнуть поставленных ориентиров по росту производительности труда 
в полтора раза, созданию 25 миллионов рабочих мест, увеличению инвестиций, снятию 
инфраструктурных ограничителей.  

"Реализовывать наши планы придется в непростых условиях. Также очевидно, что 
возврат к предкризисной модели роста невозможен; это касается и России, и мира в целом", – 
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заметил Путин. По его словам, одной из основных задач правительства является 
улучшение инвестиционного климата. "Конкурентоспособность всех факторов ведения 
бизнеса – ключевой вопрос сегодняшней экономической повестки", – считает президент. 

Путин добавил, что вместе с административными нужно убирать коррупционные 
барьеры. "Повышение прозрачности госструктур, антикоррупционная экспертиза нормативной 
базы – важнейшая задача правительства", – сказал глава государства. Он потребовал 
уделить особое внимание реализации шагов по борьбе с коррупцией, которые были 
обозначены с партнерами в рамках "двадцатки".  

В свою очередь премьер-министр Дмитрий Медведев, выступая на заседании, заявил, 
что России "нужна пятилетка эффективного развития". "Ближайшие пять лет критически 
важны. Это время, когда будут складываться новые контуры посткризисного мира, новые 
технологические и социальные альянсы и приоритеты, экономические и валютные 
конфигурации. Правительственным командам предстоит принимать стратегические, иногда 
болезненные решения и трансформировать вызовы в новые возможности и источники 
стабильного развития", – сказал Медведев. 

Премьер также назвал достижением предыдущего правительства то, что России удалось 
пройти острую фазу мирового экономического кризиса, сохранив реальные доходы 
населения, невысокий уровень безработицы и устойчивый рост ВВП. 

«Дни. ру» 
 

Определиться с размером накопительной части пенсии можно будет и после 2013 г. 
Президент Владимир Путин отменил «дедлайн» под давлением экономического блока 
правительства и собственной администрации 

Выбирать размер накопительного пенсионного взноса — 2 или 6% — можно будет в 
любой момент, не только в этом году, объявил вчера Путин. Он признался, что решил 
смягчить свою позицию под влиянием экономического блока правительства и собственной 
администрации. 

В ноябре 2012 г. Путин объявил, что накопительный взнос сократится с 6 до 2% с 2014 г., 
но с оговоркой: те, кто хочет оставить 6%, должны принять решение в 2013 г. Такой вариант 
появился тоже под влиянием экономического блока и администрации президента: 
социальный блок правительства настаивал на сокращении накопительного взноса до 2% у 
всех, такой законопроект Госдума к тому времени уже успела рассмотреть в первом чтении. 
Но и компромисс получился несправедливым, рассказывает сотрудник администрации 
президента: молодые люди, которые начнут работать в 2014 г., лишались всякого выбора, их 
накопительный взнос автоматически составлял 2%. В самом конце прошлого года эта 
проблема была рассмотрена на совещании в Кремле и было решено смягчить позицию, 
рассказывает он. 

Хотя декабрьское поручение президента касалось лишь выходящих на рынок труда с 
2014 г. (остальные должны определиться в 2013 г.), теперь получается, что дата 
окончательного выбора отменена совсем. Выбирать между 2 или 6% сможет любой человек, 
родившийся после 1967 г., и делать выбор не обязательно в 2013 г., поясняет представитель 
социального вице-премьера Ольги Голодец: выбор будет бессрочным. Сможет ли человек 
выбирать несколько раз, он затруднился ответить: «Вопрос кратности будет обсуждаться». 

Таким образом, у молчунов с 2014 г. накопительный взнос автоматически сократится до 
2%, но останется право впоследствии его увеличить. От изначального предложения Голодец 
в итоге вообще мало что остается, констатирует федеральный чиновник, и неудивительно — 
уж слишком спонтанно и в спешке принималось решение в конце 2012 г. Не исключено, что 
при подготовке законопроекта будет поставлен вопрос и о более широкой коррекции 
накопительного взноса, полагает он: для молчунов, не проявляющих никакого интереса к 
накоплениям, логично накопительную ставку обнулить, передав все 6% в страховую часть, 
при этом оставив право вернуться обратно в накопительную систему. И наоборот: те, кто в 
ней остается, при желании смогут изменить решение, передав все 6% накопительного взноса 
в распределительную систему. 
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Выбор размера накопительного взноса должен быть привязан к выбору финансового 
института: если это ВЭБ, то взнос — 2% (или 0%), если НПФ и частная управляющая 
компания — 6%, говорит федеральный чиновник. Сейчас люди имеют право выбирать 
управляющего один раз в год и не исключено, что и в дальнейшем также можно будет менять 
институт (и, соответственно, величину накопительного тарифа) ежегодно, рассуждает он. 

Минфин рад предложению Путина, уверяет его сотрудник, но ведомство будет 
настаивать на том, чтобы выбор человек делал только один раз в жизни. Когда будет готов 
законопроект, пока не ясно, рассказывает сотрудник аппарата правительства: «Ждем 
поручения президента, в котором будут указаны сроки». 

Право выбора должно быть бессрочным и неоднократным в течение всей жизни, считает 
председатель Национальной ассоциации пенсионных фондов Константин Угрюмов: 
оптимальное ограничение для перехода — пять лет. «При ежегодном переходе люди больше 
теряют, чем приобретают, а самое главное — ежегодный переход не позволяет 
инвестировать деньги, тогда как при пятилетнем периоде можно выстраивать нормальную 
инвестиционную стратегию», — говорит он. 

Путин поставил условие: смягчение пенсионного выбора возможно только при гарантиях 
сохранности пенсионных накоплений и должном финансовом контроле за деятельностью 
управляющих ими. Он напомнил про «печальный опыт <...> такой как обманутые дольщики», 
повторять подобное применительно к пенсионной системе было бы «просто преступно». 
Правительство уже плотно занимается формированием системы контроля за деятельностью 
негосударственных фондов и других субъектов пенсионного рынка, сообщает 
высокопоставленный федеральный чиновник. Законопроект о гарантиях внесен в 
правительство. По словам Путина, деятельность НПФ будет контролировать создаваемый на 
базе ЦБ мегарегулятор. К концу года правительство представит подробности, заверил 
высокопоставленный чиновник: «Нужно создать условия для сохранности накоплений». 

Пенсионные накопления граждан — это еще и экономическая составляющая, подчеркнул 
Путин: «Это один из наиболее эффективно используемых в развитых экономиках источников 
так называемых длинных денег». Экономика России, опирающаяся на спрос, замедляется, и 
нужен новый источник роста — инвестиции. Говоря о привлечении зарубежных и 
отечественных инвестиций, нужно позаботиться и о внутренних ресурсах, указал президент: 
это должны быть не только государственные деньги, но и накопления участников 
экономической деятельности, в том числе пенсионные накопления. 

Главная тема встречи министров финансов и глав центробанков «двадцатки», которую 
Россия в этом году возглавляет, — длинные деньги и долгосрочное финансирование, 
замечает Угрюмов, председательствовать на таком форуме, уничтожив источник длинных 
денег в собственной стране, было бы странно. 

Vedomosti.ru  
 

Силуанов: Инфляция в РФ в этом году будет около 6% 
Министр финансов РФ Антон Силуанов полагает, что инфляция в России в 2013 году 

будет около 6%. Об этом он заявил сегодня журналистам, отметив, что возрастающее 
влияние немонетарных факторов инфляции. 

"Денежный фактор инфляции сейчас сокращается. На инфляцию в основном влияет 
немонетарный фактор, например, урожай. Правительство вместе с Центробанком принимают 
все меры для того, чтобы снизить влияние и этих факторов", — заверил глава Минфина, 
слова которого приводит "Финмаркет". 

Напомним, что по итогам 2012 года инфляция в России составила 6,6%. В 2011 году она 
равнялась 6,1%, показав наименьшее значение с 1991 года. За 2010 год потребительские 
цены в РФ выросли на 8,8%, в 2009 году — также на 8,8%, в 2008 году инфляция достигала 
13,3%. 

По данным Росстата, инфляция в РФ за период с 22 по 28 января 2013 года составила 
0,2%, с начала января — уже 0,8%. 

«Росбалт» 
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Регионы просят Путина уменьшить число ревизоров  
Улучшать инвестиционный климат необходимо не только сверху, но и снизу, задал тон 

вчерашнему Совету по развитию местного самоуправления Владимир Путин. Для этого 
необходимо решить проблему взаимодействия местных чиновников с контролирующими 
органами. Сейчас из-за избыточности проверок и чрезмерных штрафов главы 
муниципалитетов и сел предпочитают уходить в отставку. Из-за этого некоторые города 
остаются вовсе без руководителей — занимать «опасные» места никто не хочет, жаловались 
участники совещания. 

«Контрольная деятельность не должна тормозить работу организаций», — кивал Путин. 
В противном случае получатся «проверки ради проверок» и «иллюзия кипучей деятельности». 
Решение проблемы предложил министр регионального развития Игорь Слюняев. Сейчас в 
министерстве готовится законопроект, который снимет с плеч регионов и муниципалитетов 
груз избыточного внимания контролеров. «В отдельных муниципальных образованиях 
ситуация близка к критической. Уже есть примеры, когда главы сельских поселений слагают с 
себя полномочия из-за того, что люди не хотят работать в таком режиме, бесконечно 
выплачивая штрафы за невыполнение заведомо невыполнимых требований», — отметил 
чиновник. Поэтому проверки необходимо не просто ограничивать — их нужно проводить 
планово, по аналогии с правилами, регулирующими проверки бизнеса. 

В Генпрокуратуре с таким изменением законодательства согласны. «Это позволит всем 
контрольно-надзорным органам осуществлять свою деятельность по проверке 
муниципалитетов в том же режиме, в каком мы реализуем свои функции в отношении 
субъектов предпринимательства», — заявил генпрокурор Юрий Чайка. 

Вместе с тем отпускать ситуацию прокуроры не собираются. По статистике среди всех 
изученных нормативно-правовых актов и их проектов, подготовленных органами власти всех 
уровней, более 90% коррупциогенных факторов выявлено именно в документах местного 
самоуправления. Всего в 2012 году прокурорами выявлено 1,3 млн (рост 16%) нарушений 
законов, при этом более 230 тыс. из них были связаны с различными коррупционными 
проявлениями. В связи с этим внесено почти 226 тыс. представлений, более 25 тыс. 
должностных лиц получили предостережения, возбуждено свыше 1 тыс. уголовных дел (рост 
20%). 

В регионах полагают, что проблема не в непорядочности местных руководителей, а в 
чрезмерности запросов ревизоров, которые «делают планы» на мелких чиновниках. Мэр 
Азова Сергей Бездольный отметил, что в последнее время количество запросов от 
прокуратуры выросло на 35%. Запросы поступают ежедневно, причем половина из них 
должна быть обработана в нескольких дней — на это просто не хватает рабочих рук, 
жаловался он. 

«Девять глав ушли из муниципальных образований, а очереди на их место не 
наблюдается», — добавил негативной статистики глава Республики Карелия Александр 
Худилайнен. «А многие главы сельских поселений и вовсе массово подают в отставку», — 
подчеркнула глава Караваевского сельского поселения из Костромской области Елена 
Шилова. 

РБК daily 
 
Государственная Дума. Местное самоуправление как демократия «малых пространств» 

Органы самоуправления и законодательная база для их функционирования в России 
созданы - теперь необходимо добиться их оптимального экономического эффекта 

В соответствии с Конституцией РФ, осуществлять функции государственной власти на 
местах должны органы местного самоуправления (МСУ), которые формируются на выборной 
основе на территориях муниципальных районов и поселений. Подразумевается, что органы 
местного самоуправления должны функционировать и решать местные проблемы автономно 
от других органов государственной власти. Также подразумевается четкое разграничение 
полномочий и предметов ведения. 

Практически органы самоуправления в России имеются и законодательная база для их 
функционирования в России также есть. Но экономического эффекта от их деятельности 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

10 

почти не ощущается. Оставив в стороне причины (довольно объективные), по которым 
это произошло в нашей стране, можно констатировать, что активное население на местах 
оказалось оторванным от участия в управлении. Но без такого участия пропадает мотивация 
к эффективной экономической деятельности. В результате сегодня в экономической 
деятельности практически участвуют только те, кто непосредственно входит во власть или 
находится рядом с ней. Следствием становятся куцые доходы бюджетов МСУ. 

То есть, при существующей системе государственного управления, основанной на 
административном ресурсе, ни о какой «автономности» органов местного самоуправления не 
может быть и речи. В этом и заключается фундаментальное противоречие в системе 
госуправления России. 

«Развитие местного самоуправления в России является одной из главных составляющих 
модернизации страны. Однако, существуют проблемы, препятствующие реформе. И первая 
из них – финансово-экономическая слабость муниципальных образований. Доходы местных 
бюджетов не позволяют муниципальным образованиям исполнять их обязательства. Спектр 
полномочий за последнее время существенно расширился, соответственно, разрыв между 
необходимым и имеющимся в муниципальном распоряжении объемом финансовых средств 
увеличился», - считает председатель комитета Госдумы по федеративному устройству и 
вопросам местного самоуправления Виктор Кидяев. 

В России более чем 24 тыс муниципальных образований, и практически все они 
дотационные. Даже среди наиболее обеспеченных городских округов таковых около 90%. В 
самом плачевном положении оказались городские и сельские поселения, попавшие в 
зависимость еще и от муниципальных районов и передавшие им многие свои полномочия. 

Пути улучшения ситуации с местными бюджетами есть. Во-первых, это отнесение 
некоторых налогов к разряду местных, главный из которых – налог на недвижимость. Это 
позволит не только улучшить ситуацию с наполняемостью муниципального кошелька, но и 
поможет контролировать операции с недвижимостью. 

Во-вторых, увеличение процента отчислений от налога на прибыль предприятий. 
В-третьих, модернизация земельного налога в сторону увеличения количества 

субъектов, уплачивающих его. 
В-четвертых, государственное софинансирование учета имущества, признанного 

бесхозным. 
Очевидно, есть и другие способы, но главное – желание государства за местным 

бюджетом увидеть конкретных людей, проживающих в муниципалитетах. 
На государственном уровне есть понимание всей остроты проблемы. Правительством 

России разработан план повышения уровня доходов местных бюджетов, согласно которому, 
средства от многих налогов, акцизов и штрафов, полностью или частично поступавшие в 
бюджеты «высших инстанций», теперь будут оставаться на муниципальном уровне. 

Так, например, уже с 2013 года штрафы за несоблюдение правовых актов органов 
местного самоуправления в полном объеме будут перечисляться в муниципальные бюджеты. 
С 2014 года в бюджеты городских округов будут поступать доходы от арендной платы за 
земельные участки, государственная собственность на которые не разграничена. С того же 
года в местные бюджеты перейдут отчисления от акцизов на автомобильный и прямогонный 
бензин, дизельное топливо, моторные масла. 

Нормативы данных отчислений должны устанавливаться региональной властью исходя 
из протяженности автомобильных дорог местного значения. 

Помимо этого, в Думе на рассмотрении находится законопроект, предусматривающий 
введение местного налога на недвижимость взамен земельного налога и налога на 
имущество физических лиц. Его планируется взимать на основе оценки рыночной стоимости 
недвижимого имущества. В результате доходы местных бюджетов увеличатся в 1,5 раза. То 
есть движение в нужном направлении явно просматривается. 

«Роль местного самоуправления в современной России повышается. Местные главы и 
депутаты получают новые полномочия. Расширяется круг вопросов муниципального 
ведения», - отмечает Кидяев и выделяет четыре основные функции, которые должны 
выполнять муниципальные представительные органы. 
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«Во-первых, это функция контроля за исполнительной властью. Во-вторых, 
программная функция – планирование развития территории своего муниципалитета, 
претворение этих планов в жизнь. Третья, самая важная функция – защита интересов 
жителей. Четвертая – функция общественного контроля», - перечисляет парламентарий. 

Все это - ровно то, о чем в своей предвыборной статье «Демократия и качество 
государства» говорил в ходе президентской кампании Владимир Путин, справедливо 
отмечая, что «муниципалитеты должны стать в полной мере финансово состоятельными и 
автономными. Иметь достаточные источники для исполнения своих полномочий, для 
решения повседневных людских проблем. Надо преодолеть зависимость от «подачек 
сверху», которые подавляют самостоятельность и ответственность, порождают 
иждивенчество. А по сути – лишают смысла само существование муниципального уровня 
власти». 

АСДГ 
 
Минфин предлагает ввести местный налог на недвижимое имущество 

Министерство финансов РФ готовит поправки в Налоговый кодекс. Об этом говорится в 
официальном сообщении ведомства. 

Минфин предлагает ввести местный налог на недвижимое имущество вместо 
действующих земельного и имущественного налога для физлиц. Ставки налога определены 
как для зарегистрированных объектов недвижимости, так и для "объектов незавершенного 
капитального строительства, относящихся к указанным объектам". Согласно предложениям 
министерства, они будут устанавливаться исходя из суммарной кадастровой стоимости 
объектов недвижимости в собственности одного налогоплательщика. 

В документе установлены предельные ставки налога: муниципалитеты получат право 
устанавливать более низкие значения. Кроме того, территории получат возможность 
устанавливать собственные расширенные перечни льготников, имеющих право на вычеты. 

Предполагается, что налог на недвижимость будет вводиться постепенно в течение 
нескольких лет — до 1 января 2018 года, по мере готовности муниципальных образований. 

«Росбалт» 
 

В 2014 году россияне получат социальные «энергопайки». Социальную норму бытового 
электропотребления определят региональные власти — общероссийской нормы не будет 

По информации «Известий», социальную норму потребления электричества российское 
правительство решило вводить со следующего года. Кроме того, решено не делать 
общероссийских «энергопайков» — размер «льготного пакета» и цену сверхлимитной энергии 
будут определять региональные власти. 

Социальную норму будут снижать 
Минрегионразвития готовит проект постановления правительства о введении в России 

социальной нормы потребления электроэнергии, рассказал «Известиям» источник в кабинете 
министров. Отныне по стандартным тарифам граждане будут получать лишь фиксированное 
количество кВт•ч в месяц, цена на сверхнормативную энергию окажется существенно выше. 

Вопрос о соцнормах долго обсуждался в рамках правительственной комиссии по 
развитию электроэнергетики. Первоначально Минэнерго предлагало установить лимит в 100 
кВт•ч на семью, однако определить границы «ячейки общества» оказалось слишком сложно, 
рассказывает собеседник «Известий», близкий к правкомиссии. Затем речь шла о 50–70 кВт•ч 
на человека. Но объективные потребности жителей Краснодарского края и северных регионов 
России значительно разнятся. Поэтому вопрос решили отдать на откуп регионам, хотя в 
конце прошлого года правительственная рабочая группа обсуждала вариант введения 
общероссийского лимита. Также регионы решат, рассчитывать ли пакет на семью или на 
каждого жителя отдельно. Предполагается, что в большинстве регионов новые правила 
начнут действовать в 2014 году, но в отдельных субъектах старт может быть отложен, 
поясняет источник в правительстве. 

Помимо подталкивания населения к энергосбережению, введение соцнормы, по задумке 
властей, должно привести к сокращению перекрестного субсидирования, при котором 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

12 

промышленность платит больше, чем должна, что позволяет сдерживать рост цен на 
энергию для населения. Передача вопроса в ведение регионов может снивелировать эффект 
от правильного решения, опасаются участники энергорынка. Губернаторы предпочтут 
искусственно раздувать размер соцнормы, 90% будут укладываться в нее, платя по-старому. 
На первом этапе такой вариант наиболее вероятен. Соцнорма будет снижаться очень плавно, 
точно так же плавно будут расти цены на сверхлимитное электричество, подтверждает 
источник в правительстве. 

В Минрегионразвития и Минэнерго не смогли дать оперативные комментарии. 
Сколько электричества нужно россиянину 

В настоящий момент социальная норма уже введена в ряде пилотных регионов и 
колеблется на уровне от 50 кВт•ч (Нижегородская область) до 200 кВт•ч (Орловская область) 
в месяц на человека. Эксперты «РусГидро» оценивают ежемесячный объем потребления 
среднестатистической российской семьей из 2–3 человек в 250–300 кВт•ч при наличии 
электроплиты и в 150 кВт•ч в газифицированном жилье. По данным Института проблем 
естественных монополий, в 2011 году каждый россиянин в быту ежемесячно расходовал чуть 
менее 80 кВт•ч. 
В европейских странах и США уровень энергопотребления существенно выше, что говорит о 
более высоком качестве жизни, отмечает глава департамента исследований ТЭК института 
Александр Григорьев. 

— 50 кВт•ч хватит лишь на минимальные удобства, уложиться в эту норму, пользуясь 
телевизором, стиральной и посудомоечной машиной, уже невозможно. Так что решение 
должно быть сбалансированным: потребителя, безусловно, нужно стимулировать к экономии, 
а обладатели элитных коттеджей, конечно, должны платить больше остальных. Но и 
вынуждать граждан жить при лучине не стоит. Помимо денежного стимула в России нужно 
прививать культуру экономного потребления, в Европе на это ушел не один год, — 
резюмирует Григорьев.  

В рыночных условиях удвоение цены неизбежно 
Снижать издержки на содержание сетей нужно, но вряд ли стоит это делать в основном 

за счет населения, добавляет Александр Григорьев. Московские тарифы (4 рубля за 1 кВт•ч) 
на электричество для населения уже равны парижским, лимит роста ограничен. 
Промышленность не должна платить за содержание сетей низкого напряжения, которыми не 
пользуется, ликвидация перекрестного субсидирования неизбежно приведет к негативным 
для населения последствиям, но они могут быть снивелированы оптимизацией работы 
сетевых компаний, полагает эксперт.  

В единичных регионах, где соцнорма была введена местными властями, разрыв в ценах 
на льготную и сверхлимитную энергию достаточно значителен. Так, в Забайкальском крае 
городское население может купить 65 кВт•ч в месяц по 2,28 рубля, остальное оплачивается 
по тарифу 3,78 рубля за 1 кВт•ч. Определить условно рыночную цену энергии для населения, 
очищенную от перекрестного субсидирования, не берется ни один эксперт. 

— Радикального решения проблемы «перекрестки» ждать не стоит, власти пока не 
отпустят тариф для населения в «свободное плавание», — говорит аналитик «ВТБ Капитал» 
Михаил Расстригин. 

В развитых странах, где энергорынок регулируется рыночными механизмами, цена для 
населения в два, а то и в три раза выше, чем для промышленности. Электричество дешевле 
продавать и поставлять большими объемами, «поквартирная доставка» обходится 
существенно дороже. Таким образом, при нынешнем уровне цен на энергию в России (2,5 
рубля за 1 кВт•ч) условно рыночной можно считать ставку для населения в 5 рублей за 1 
кВт•ч. При достижении этого уровня граждане, потребляющие 20% энергии энергокомпании, 
будут обеспечивать 40% ее выручки. 

«Известия» 
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7. РАЗНОЕ 
 

Кто и зачем подставляет Медведева  
Расширенное заседание правительства в Кремле, на котором обсуждались основные 

направления работы кабинета министров на ближайшую "пятилетку", прошло без сенсаций. 
Даже скучно: председательствовавший на мероприятии президент Владимир Путин не 
устроил разноса никому из министров, а председатель правительства Дмитрий Медведев 
говорил столь очевидные вещи, что аж скулы сводило. России необходим устойчивый 
экономический рост. Конкуренция – стимул для развития. Жилье должно стать доступным, 
система пенсионного обеспечения – стабильной и сбалансированной. Кто же станет спорить? 

Но практически до самого конца мероприятие сохраняло интригу. Вопрос, который на 
самом деле волновал большинство заинтересованных наблюдателей, – окажется ли 
правительство Медведева в очередной раз виноватым в неисполнении предвыборных 
обещаний Путина? И если да, то как сильно? 

Первые признаки грозы появились на горизонте минувшей осенью. Сначала Путин 
устроил показательный разнос министрам за неисполнение его "инаугурационных" указов 
(после этого министр регионального развития Олег Говорун, которому досталось больше 
всех, подал в отставку). Потом администрация президента начала проявлять отчетливые 
признаки недовольства работой кабмина. Там медлят с проведением непопулярных реформ, 
между тем время уходит: начнется новый электоральный цикл, и вызывать недовольство 
масс будет уже нельзя. 

Наконец, начало этого года ознаменовалось анонимной кампанией по дискредитации 
Медведева: в интернете появился документальный фильм, критикующий политику экс-
президента в отношении ливийского конфликта. Авторы фильма доказывают, что Медведев 
нанес России огромный экономический ущерб из-за потери ливийских контрактов, и 
противопоставляют его позицию той, что занял Путин (расхождение участников тандема по 
вопросу о ливийской резолюции было одним из наиболее очевидных за всю историю его 
существования). 

Фильм был размещен на YouTube на аккаунте, якобы принадлежащем вице-премьеру 
Дмитрию Рогозину, которому впоследствии пришлось доказывать, что он не имеет к этому 
кино никакого отношения. 

Эксперты немедленно вспомнили, что аналогичным образом исполненный фильм (в нем 
премьера обвинили в промедлении с принятием решения при отражении грузинской агрессии 
в Цхинвали) появился в Сети в августе прошлого года. Тогда политологи расценили 
произошедшее как "начало одной их крупнейших атак на премьер-министра России Дмитрия 
Медведева со стороны его внутрикремлевских противников". На этот раз наблюдатели 
спокойно констатируют "очередной этап" кампании по дискредитации Медведева. 

Как бы то ни было, оба фильма бьют в одну точку: это президентские амбиции премьера, 
которые он не устает демонстрировать, правда делает это все менее уверенно. В последний 
раз о намерении баллотироваться в качестве кандидата Медведев говорил несколько дней 
назад в интервью "Вестям недели". И имел в виду уже совсем отдаленную перспективу, 
исключив возможность соревнования с Путиным в 2018 году. Похоже, напоминание о своем 
прошлом статусе становится скорее способом защиты от нападок оппонентов, чем 
горизонтом планирования. 

Тем временем СМИ продолжают обсуждать перспективу возможной отставки Медведева 
(или, как минимум, его правительства), и все, кому не лень, занимаются демонтажем его 
президентских инициатив. На этом фоне отчет премьера перед президентом превращается в 
событие, наполненное глубоким политическим содержанием: сигналы, предрешающие судьбу 
чиновников, правящая бюрократия умеет ловить на лету. 

Впрочем, на этот раз все обошлось: серьезных претензий к работе правительства не 
прозвучало. Надо заметить, в кабмине избрали очень удачную тактику доклада: Медведев 
говорил не об исполнении конкретных задач, а о том, как все хорошо в конечном итоге 
получится. Это модель, позаимствованная им у Путина, чья предвыборная риторика всегда 
отличалась абсолютной бесспорностью провозглашенных тезисов. Экономический рост 
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должен быть устойчивым, госуправление – эффективным, производительность труда – 
расти, инвестклимат – улучшаться, а инфраструктура – развиваться. Что тут возразить? 
Никто и не спорил. 

Как известно, подражание – одна из форм лести. Будем считать, что на этот раз 
Медведев удачно польстил Путину. Однако рано или поздно правительству все-таки придется 
отчитываться об исполнении предвыборных обещаний президента. 

«Утро» 
 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 01.02.2013 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 30, 0161 ▼ 0, 01 

EUR 40, 7138 ▲ 0, 20 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке 

 

 


